



EDITO DU PRÉSIDENT

Chers amis et donateurs,

Cette lettre ne sera pas une nouvelle édition "spécial Covid" (même si nous ne sommes pas encore sortis de cette pandémie) mais elle se veut au contraire le témoignage que la vie continue, que les projets sont nombreux, que les liens sont plus nécessaires que jamais, bref que nos 14 associations n'ont pas baissé les bras et restent mobilisées au service de tous...

Une nouvelle édition de « Made in EPLS » va se dérouler du 13 au 17 septembre et va permettre de redécouvrir la richesse et la diversité de nos actions; de plus, cette année, nous avons eu la possibilité de nous y préparer de façon très dynamique en mai et juin, merci de l'accueil de chacun.

Autre démonstration du dynamisme associatif est la très belle fête organisée par Kypseli, la chaleur de l'accueil et la joie des participants ont largement compensé la météo un peu chagrine. Merci aux organisateurs car l'animation et le cadre étaient formidables...

Mais EpIS ce sont aussi des projets à soutenir, des finances à rechercher, des dossiers à remplir, un labeur quotidien mené par Violaine et Nathalie, bien accompagnées par le comité Mécénat et dont cette lettre vous donne quelques échos : entre les projets de la Ferme de Nat, ceux de la Cité, d'ETHAPE, La Ressourcerie des Biscottes, etc.

Quelles que soient les difficultés du moment, et elles ne manquent pas, EpIS continue donc sa vocation à soutenir, à répondre aux urgences, à permettre d'anticiper, bref à être cet outil modeste et génial qui s'appelle le partage...

Bonne rentrée à tous.

Bernard Arru, Président

ETHAPE : nouveau membre EpIS 2021

L'association ETHAPE a rejoint EpIS le 7 janvier 2021, portant ainsi à 14 le nombre d'associations membres. ETHAPE est une association qui a pour objectif de loger des personnes et familles défavorisées, avec une attention particulière mais non exclusive aux familles migrantes (demandeurs d'asile, réfugiés, ROMs). Une collaboration avec AGLAES, association également membre d'EpIS, existe déjà depuis 2017. En effet, Ethape est locataire de plusieurs logements dont AGLAES est propriétaire. Les liens entre associations se sont renforcés au cours du temps et au fil des situations faisant appel à ces solidarités inter-associatives. Le logement et hébergement de personnes fragiles ou en situation fragile est l'une des thématiques prioritaires d'EpIS: foyers, maisons de la Cité, Maison Gallieni... il reste beaucoup à faire et à inventer. Bienvenue à ETHAPE !



Association ETHAPE lors de son Assemblée Générale 2021



Merci

Le Crédit Mutuel a apporté son soutien à l'AITA (Association Intermédiaire) pour le renouvellement et le développement de son parc de véhicules (scooters et voitures) loués à tarifs solidaires à ses salariés en insertion. La mobilité est indispensable pour accéder à l'emploi, l'AITA accompagne ses salariés à lever ce frein lorsqu'il est identifié.

AITA

LE SAVIEZ-VOUS?

Suivez nos actualités et événements sur les réseaux sociaux

Likez, partagez **Entreprendre pour la solidarité**



FACEBOOK EPLS49



TWITTER EPLS49



ENTREPRENDRE-POUR-LA-SOLIDARITE-

Faire un don

En quelques clics sur www.entreprendrepourlasolidarite.fr



MADE IN EPLS – RETROUVEZ- NOUS POUR LA 3ÈME EDITION DU 13 AU 17 SEPTEMBRE 2021

PERMETTRE L'INITIATIVE EN FAVEUR
DES PERSONNES FRAGILES, EN ANJOU

MADE IN EPLS



Programme des visites et réservations :

Crise sanitaire oblige... notre ensemble d'entreprises associatives aura attendu la rentrée pour vous recevoir.

Les 14 associations membres d'EpIS seront heureuses de vous accueillir du **lundi 13 au vendredi 17 septembre 2021 pour sa troisième édition « Made In EPLS ».**

Comme les années précédentes, les associations membres d'EpIS ouvriront leurs portes au public afin de permettre au plus grand nombre de venir découvrir ces structures et leur fonctionnement.

Salariés et bénévoles mettront tout en place pour partager leur professionnalisme et leur savoir-faire.

Cet évènement Made In EpIS, très représentatif de ce qui se vit dans chacune des structures, est un des plus importants de l'année pour l'ensemble associatif et ne pourrait pas exister sans le dynamisme des membres du Comité mécénat. Tous les membres de ce comité se mobilisent en amont pour préparer cette manifestation grâce à des présentations et de la communication auprès des salariés des 14 structures, des contacts d'EpIS, mais aussi auprès de leurs contacts personnels. Leur engagement permet aux salariées d'EpIS d'être soutenues dans l'organisation avant et pendant cette semaine d'accueil dans les structures.

Il ne faut pas oublier l'implication des directeurs-trices et salariés-ées des structures, acteurs indispensables à la réussite de cet évènement, accueillant le public et accompagnant la visite de leurs établissements qu'ils sont heureux de faire découvrir.

Fort de son équipe d'une dizaine de personnes composée de bénévoles et de salariés, le **Comité mécénat** œuvre activement sur les projets en cours, les recherches de fonds, les organisations d'évènements.... Ce Comité très actif se retrouve régulièrement tout au long de l'année pour un travail collectif. Le projet en cours est de réviser la plaquette de présentation d'EpIS en y insérant les nouveautés et évolutions du Fonds, mais aussi en la modernisant. Un graphiste est sollicité pour dynamiser cette nouvelle version que nous espérons prête à partager avec vous fin 2021 ! *Intéressé(e) par cet engagement bénévole? Contactez-nous.*

Cette semaine, toujours très dense, est surtout très riche de rencontres, de découvertes, de témoignages et de remerciements.

Présentation d'EpIS dans les 14 structures membres

Afin de préparer l'édition Made in EpIS 2021, les membres du Comité mécénat se sont mobilisés pour faire davantage connaître EpIS à tous les salariés des associations membres en se déplaçant dans les établissements, une démarche qui a été très appréciée. Ainsi, 21 interventions ont été réalisées entre mai et début juillet dans les établissements de travail, les lieux de vie, les bureaux...

Les retours de cette expérience sont très positifs, beaucoup de salariés ont pu découvrir ou redécouvrir EpIS, les projets, le fonctionnement et les actions réalisées.

Témoignages en quelques questions-réponses :

Animateur : « Est-ce que vous connaissez EpIS ?

Une personne demande : est-ce en lien avec la Ressourcerie des Biscottes ? »

« EpIS ? On ne connaît pas du tout. Mais c'est pour nous expliquer que vous êtes là. »

« Comment une association peut adhérer à EpIS ?

Y-a-t-il des structures semblables à EpIS dans d'autres régions ? »

Fête associative Kypsell - Samedi 10 juillet 2021



L'édition 2021 de la fête annuelle organisée par Kypsell était pluvieuse mais bienheureuse. Elle a permis à un grand nombre de participants de se retrouver au Parc de loisirs de Brissac, géré par l'association EcoEtang, et de partager une journée de solidarité et convivialité.

EpIS était présent cette année en proposant de découvrir toutes les associations membres sous forme de jeu de piste. La pluie a empêché une participation active des personnes qui l'auraient souhaité.

Cette journée a toutefois permis de partager, d'échanger et de retrouver collègues, bénévoles, bénéficiaires... et de passer un très bon moment entre les gouttes.

Nous reviendrons l'année prochaine !



La joyeuse équipe d'EpIS

A situation exceptionnelle, demande exceptionnelle...

Retour sur l'appel aux dons de la Ressourcerie des Biscottes en novembre 2020

Face à la situation inédite liée à la crise sanitaire de 2020, la Ressourcerie des Biscottes a dû faire un appel aux dons pour sauver ses emplois.

Le reconfinement du mois de novembre a obligé la Ressourcerie à refermer ses portes avec pour conséquence une perte de chiffre d'affaires d'environ 220 000 euros.

L'enjeu était de reconstituer les fonds propres et la trésorerie, par le biais d'un appel aux dons, de manière à conserver l'ensemble des emplois, salariés en parcours d'insertion et encadrants.

De nouvelles fermetures du magasin début février et début avril sont venues altérer la reprise début 2021. Les 66 emplois ont toutefois pu être sauvegardés grâce aux dons des contributeurs. Merci à tous ceux qui ont aidé la Ressourcerie dans ces moments de difficulté.



Vous souhaitez vous rendre à la Ressourcerie...

Site des Biscottes • 19, avenue du Moulin Marcille

49 130 Les Ponts-de-Cé

Bus : ligne 8 et 12, arrêt Baudrairie

Téléphone : 02 53 20 31 96



NOUVEAUX HORAIRES À LA RESSOURCERIE DES BIS-COTTES		
	Réception des dons	Magasin
Lundi		
Mardi	9h30-13h	14h-18h
Mercredi	9h30-13h & 14h-18h	
Jeu	9h30-13h	
Vendredi	9h30-13h & 14h-18h	
Samedi	9h30-13h & 14h-18h	
Dimanche & jours fériés		

Des nouvelles de Pailles en paille

La fabrication des pailles est lancée! Les premiers aménagements de l'atelier sont terminés, permettant de démarrer l'activité. Une moissonneuse traditionnelle (avec cheval de trait) a été achetée. Michel Desplaces et Clément (moniteur Pailles en paille) travaillent à sa remise en état pour une moisson 2022 écologique aux airs d'autrefois.



Pour soutenir le projet Pailles en paille :

<https://acck.fr/EPLS-jeDonne/?projet=PaillesenPaille>

Flash info : le projet s'accélère, l'aménagement d'un local de stérilisation (6500 €) va permettre de fabriquer des pailles 100% EcoEtang, de son champ...jusque dans votre verre !

Le bâtiment de Bouchemaine

A l'ESAT Kypseli Bouchemaine, sur un terrain de 6300 m² s'élève désormais une construction de 1600 m². Les extérieurs seront aménagés pour faciliter la circulation des camions selon leur importance et deux quais de chargement sont prévus.

A l'intérieur du bâtiment, 1000 m² seront dédiés au stockage, 400 m² seront répartis en deux ateliers pour 30 ouvriers. La surface restante sera affectée aux vestiaires, salle de repos et zone de chargement.

Le point fort de cette réalisation est l'étude qui a été faite pour limiter l'impact de la chaleur pendant la période estivale en respectant notre planète. Ainsi la toiture est peinte en blanc, la zone de stockage donne au sud et les ateliers sont orientés au nord. L'apport de la lumière naturelle se fait par des ouvertures du côté Est et non pas en toiture. Un système de rafraîchissement adiabatique* permet l'échange de l'air et de l'eau froide grâce à un ventilateur. Ce système permet à l'air d'être renouvelé de 10 à 15 fois par heure contrairement au climatiseur.

*qui s'effectue sans échange de chaleur



Ce projet a été rendu possible grâce aux recherches de fonds effectuées conjointement par Hervé Rémy (directeur de l'ESAT Kypseli Bouchemaine) et Violaine Valentin. Un grand merci entre autres à la Région Pays de La Loire, à Angers Loire Métropole et la commune de Bouchemaine pour leur soutien.

Dans le cadre de Made In EPLS, le lundi 13 septembre de 9h30 à 12h00, venez découvrir l'ESAT, ses activités professionnelles réalisées par des personnes en situation de handicap, et son nouveau bâtiment logistique.

Inscriptions à Made In EPLS sur www.entreprendrepourlasolidarite.fr

Contact : 02 41 60 34 82



LES PROJETS ET PERSPECTIVES

Les projets de la Cité

Projets d'hébergement social

Au-delà de l'hébergement "communautaire", la Cité est aussi sollicitée par des demandes et parfois des opportunités d'hébergement social plus autonome.

Il est important d'apporter des réponses variées et adaptées aux besoins des personnes fragiles.

Plusieurs projets vont dans ce sens : celui de l'extension de Boësset bien sûr, mais aussi une opportunité de créer des logements sociaux à Bressuire ainsi qu'une extension des possibilités d'accueil sur le site de La Blotière qui dispose

de terrains aujourd'hui non utilisés...

De belles perspectives se présentent donc, avec bien sûr la volonté de répondre aux besoins ainsi que de nous adapter aux évolutions de notre société.

Projet d'extension de la Pension de famille Boësset

La Pension de Famille Boësset souhaite s'étendre pour 8 places sur la ville de Thouars, l'agglomération la plus proche.

L'idéal serait un immeuble permettant de faire 8 studios et d'aménager des lieux collectifs : cuisine, salle conviviale et un petit bureau administratif.

Ce type de logement accompagné permettrait d'étoffer davantage l'offre de solutions au sein de La Cité pour les personnes accueillies soit :

- ◆ En accueillant de nouvelles personnes qui se sentiraient plus à l'aise en milieu urbain que rural,
- ◆ soit en travaillant sur les parcours avec les personnes déjà accompagnées en leur permettant d'acquérir plus d'autonomie.

Enfin, avec 23 habitants au total et sans augmentation de la masse salariale actuelle, un équilibre économique pourrait être assuré de façon pérenne à la Pension de Famille Boësset.



Ferme de Nat - Projets en cours d'investissement pour embellissement



Toiture de l'asinerie

Différents projets d'embellissement et d'entretien valorisant les lieux sont prévus à la Ferme de Nat.

La priorité est de maintenir les bâtiments de la ferme en état de fonctionnement et de sécurité, en rénovant notamment le toit du bâtiment qui accueille les ânes (l'asinerie).

Compte-tenu de la mission de la Ferme de Nat, propriété de l'Espérance, des travaux sont également nécessaires pour permettre à tous les publics accueillis de bénéficier sans obstacles de l'ensemble des activités proposées : mise en place d'un chemin d'accessibilité reliant le parking d'entrée aux enclos des lapins, des gallinacées et des cochons, et aménagement d'un espace pique-nique ainsi qu'un potager avec tables et jardinières adaptées aux fauteuils roulants.

Enfin, la construction d'un kiosque au centre de la cour de la ferme a pour but d'embellir l'ensemble, tout en créant un espace de détente et de convivialité extérieur mais sous abri en fonction des caprices de la météo. Les adhérents ou visiteurs pourront ainsi se retrouver en groupe dans ce lieu central. Les séances de médiation animale pourront également s'y dérouler.



Le chemin, travaux d'accès à réaliser



Emplacement du futur kiosque

SOUTENIR LA FERME DE NAT

Quelle est l'utilité de mon soutien ?

- ◆ Permettre une accessibilité et un embellissement pour que ce lieu soit plus accueillant, sécurisé et attractif.

<https://www.acck.fr/EPLS-jeDonne/>

Comment puis-je soutenir ?

- ◆ Soutien pour maintenir les bâtiments de la ferme en bon état, permettre l'accessibilité au public, embellir la ferme en créant un espace de détente... (32 000€)

- ◆ Plus d'information sur la Ferme de Nat : direction@esperance49.fr



En savoir plus sur nos actions et projets / adresser un don :

Violaine Valentin - mecenat@fonds-epls.fr

Entreprendre pour la Solidarité - 28 rue de la Gibaudière - 49124 Saint-Barthélemy-d'Anjou

Tél. : 06 48 64 28 62 - Site: www.entreprendrepourlasolidarite.fr